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QUESTIONS AND ANSWERS 
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Request number: RFSO 1000198610 and RFSO 1000201460 – CORRECTION QUESTION 22 
 

 

QUESTION 22: 
The instructions for M5 on page 16, for the Scenario Response:  Database Tasks, note, “e) Completed 
datasets MUST be provided in hard-copy and should NOT include any of the excluded 
characters.  Bidders should abide by the other restrictions outlined in Appendix B.”  However, 
Appendix B on page 112 suggests that “… data must be provided in the following load file 
format…”  Please confirm that only a hard copy of the responses to the database tasks needs to be 
provided. 
 

CORRECTED ANSWER 22: 
Appendix B is Litigation Management and Resolution Branch’s  (LMRB) Standard Protocol for 
Tombstone Coding. For the purpose of this RFSO only, a hard copy of the responses to the database 
tasks needs to be provided. 
 

 

CORRECTION QUESTION 22 

 

QUESTION 22 : 
Les instructions liées au critère O5 à la page 16, concernant la réponse aux scénarios : Tâches liées à 
la base de données, indiquent ceci : « e) Une fois terminés, les ensembles de données DOIVENT être 
soumis en format papier et ne devraient PAS inclure de caractères exclus. Les soumissionnaires 
devraient respecter les autres restrictions décrites à l’annexe B. » Cependant, l’annexe B à la page 
112 indique que « …les données doivent être fournies en format de fichier de chargement suivant… » 
Veuillez confirmer que le soumissionnaire ne doit fournir qu’une copie papier des réponses aux 
tâches liées à la base de données. 
 

CORRIGÉ  RÉPONSE 22 : 
L’appendice B est le protocole standard de la Direction générale de la gestion et du règlement des 
litiges (DGGRL)  pour le codage des données de base.  Aux fins de la présente DOC uniquement, une 
copie papier des réponses aux tâches de la base de données doit être fournie. 
 

 


